
今年は体育館の裏においてある椎茸のほだ木にたくさんの椎茸がなっています。この椎茸は私

が赴任する前の年に菌を植え付けたものです。私がきた年にはほとんど椎茸はなりませんでした。

昨年は、全部で１０個ぐらい椎茸がなりました。山菜採りでお世話になっている滝吉さんのアド

バイスで，今まで地面につけずに組んでいたほだ木を１本ずつ，地面に置きました。椎茸は地面

に置かず立てかけたり，組んでおいたりした方がいいという意見もありましたが，滝吉さんの指

示通りに地面に置きました。秋にも椎茸が出るよとのことでしたが，残念ながらなりませんでし

た。ところが今年はものすごい勢いで椎茸が出てきました。出てきた椎茸は現在干し椎茸にして，

冬の雑煮の時に使う計画です。

この椎茸は４年目にしてたくさんとれるようになりました。菌を植えたらすぐにとれるという

ものではありません。菌がじわりとほだ木しみこまなければ，椎茸は出てきません。子どもを育

てるということも同じことが言えます。今日何か教えたから，明日からそれが全部できるという

ことはありません。何度も何度も同じことを繰り返して体や頭にしみこんでいくうちに，少しず

つできるようになってくるものだと思います。

また，なかなか変化がないときは，ほだ木を地面に置いたように，少し関わり方を変えてあげ

ると効果があるかもしれません。学校では，学年があがったり教えてくれる先生が変わったりと

いう環境の変化が，子どもたちの刺激になり大きく成長します。運動会までの子どもたちの様子

を見ても，５・６年生のリーダーシップ，４年生の落ち着き，２年生のお兄さんお姉さんぶりに

その変化がわかります。

南金沢小学校での最後の１年間を，教育活動のひとつひとつがじわりとしみこむ１年にしてい

きたいと思います。しみこんだ中身は，その後少しずつ開花していくに違いありません。
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というわけで、

運動会以外の活動

も少し紹介しますね。

お花見給食。おいしそう。 山菜採りにも行きました。 相馬さん、ｽｲｶ・ﾒﾛﾝ苗ありがとう!!

総練習前にはストヨネさんがグランド整備をして下さいました。

本当にありがとうございました。 そして、いよいよ 5/23 当日。

南金沢小学校最後の大運動会!! 空は、な、なんと、アオゾラ!!

みんな元気いっぱいに１日を過ごしました。小さくて見えないと

思いますが、↓で雰囲気を思い出して下さい。では、どうぞ

みんなのがんばり、保護者の皆さんの熱意、地域の方々の願い…。たくさんの思いがキラキラ

輝いた運動会でしたね。（吉村先生作の写真コーナーにはもっとたくさん掲示される予定(?)です。お楽しみに）


